
Kleine Fraktionsssitzung 25.06

Anwesend: Roland, Simone, Andreas, Anna, Nadine (Protokoll), Marion, Fabian, Gülnur, Gabriela, 
Thorsten, Stefanie.   
Sitzungsleitung: Andreas 

TO:
1. Koalitionsverhandlungen
2. Themen für die Großen Fraktionssitzungen ab September
3. Verlegung des Fernbahnhofs Altona (Stefanie)
4. Jahresabschluss und Wirtschaftsprüfung (Stefanie und Nadine)
5. Vorbereitung der BV (Roland)
6. Lärmschutzrunde (Thorsten)
7. Sachstände: Eidelstedt 72 und 71 (Stefanie), B-Plan Stellinger Hof (Anna)
8. Spielgeräte im Alstervorland (Anna)
9. Antrag: "Rauchverbot auf Spielplätzen"
10. Wochenmarkt am Eidelstedter Center (Anna)
11. Neue Hilfen (Gabriela) 
12. Verschiedenes

a) Klausur im Herbst
b) Sommerfest
c) iphone (Anna)
d) Pressespiegel (Anna)
e) Kamera (Anna)
f) Beameraufhängung (Anna)
g) Grün Aktuell (Nadine)  

Andreas eröffnet die Sitzung.

1. Koalitionsverhandlungen:
Vertrag ist verhandelt und soll am Donnerstag, den 30.06.2011 unterzeichnet werden.   

2. Themen für die Große Fraktionssitzungen ab September. 
Das Thema für die Sitzung im September mit Till könnte sein: "Hamburger Haushalt und die 
Auswirkungen auf die Bezirke." und "Verkehrspolitik im Bezirk". Der Kreisvorstand 
möchte das Thema "Wahlkreiszuschnitte" diskutieren und schlägt folgenden Zeitplan hierfür 
vor: Anfang der Diskussion ab September (mit Till) und Oktober, als Schwerpunktthema auf 
der gemeinsamen Fraktionssitzung. Für das Thema sind Roland und Simone verantwortlich. 
Vorher werden sich die Vorstände untereinander austauschen. Nadine wird die Unterlagen 
für die Wahlkreisreformen an alle verschicken. 
Alle weiteren Themen sollen per Mail abgestimmt werden.  

3. Verlegung des Fernbahnhofs Altona (Stefanie)
Stefanie und Fabian bereiten das Thema vor und laden zu einer gemeinsamen 
Gesprächsrunde in der Sommerpause (Große Fraktion) ein. 

4. Jahresabschluss und Wirtschaftsprüfung (Stefanie, Nadine)
Bericht von Stefanie und Nadine 

5. Vorbereitung der BV (Roland)

Top Abstimmung RednerIn Sonstiges
9.1 0178/XIX 
Informationsbedarf im 

Zustimmen



Zusammenhang mit 
dem 
Schulentwicklungsplan
9.2 0187/XIX
Rathaus Stellingen - 
Erhalt des 
Kundendienstzentrums 
im Regionalbereich

Zustimmen Zusammen besprochen mit dem 
Platzhalter der SPD 
"Kundenzentren in Eimsbüttel". 
Klärung mit der SPD.  

9.3 0201/XIX 
Bauwagenplatz - Suche 
nach Ersatzfläche

Zustimmen

9.4 0204/XIX
Behindertengerechter 
Ausbau der U-
Bahnstationen im 
Bezirk Eimsbüttel

Zustimmen Erweiterung um Hoheluft und 
Annas Änderungsvorschlag. 
Anstreben, dass dies ein 
interfraktioneller Antrag wird. 
Thorsten möchte zum Ranking 
eine Kleine Anfrage stellen. 

9.5 0203/XIX
Bezirksverwaltung 2.0

Zustimmen. Wenn der 
Antrag geändert ist, 
dann mit drauf gehen. 

Wird geändert zu einer 
Referentenanfrage im WAK

9.6. 0204/XIX
Elektrifizierung der 
AKN - Linie 1

Zustimmen

9.7. 0205/XIX 
Vorstellung der 
geplanten "Isebek-
Domizils" in einer 
öffentlichen 
Veranstaltung

Zustimmen

9.8 0206/XIX 
Pilotprojekt im Bezirk 
Eimsbüttel zur 
Förderung der 
Elektromobilität 

Überweisen in den AV

9.9 Sicherer Schulweg 
für die Schüler der 
Stadtteilschule 
Stellingen (Brehmweg)

Zustimmen

9.10 Zukunft des 
chinesischen Teehauses 
am Rothenbaum 

Zustimmen

9.11 0209/XIX Wie 
geht es weiter mit der 
Entwicklung der 
Universität an der 
Bundesstraße?

Zustimmen

9.12 0210/XIX Überweisen in den 



Jugendbeteiligung ernst 
nehmen - 
Jugendparlamente 
einrichten 

JHA

9.13 0193/XIX 
Sondermittel der 
Bezirksversammlung 
2011

Zustimmen, Mit drauf

9.14 012/XIX 
Sondermittel der 
Bezirksversammlung 
2011 

Zustimmen

9.15 0213/XIX
"Bike & Ride" in 
Eimsbüttel 

Zustimmen

9.16 0215/XIX
Situation und 
Entwicklung der Ein-
Euro-Jobs in 
Eimsbüttel

Zustimmen Anregen, dass es eine 
gemeinsame Sitzung mit dem 
SGFG und dem WAK geben soll. 
Anna bespricht dies mit der 
CDU. 

9.17 0220/XIX
Prävention und Verkehr 
- 
Referentenanforderung

Zustimmen

9.18 0225/XIX 
Endgültige Herstellung 
von Straßen aussetzen: 
Prioritäten bei der 
Verbesserung der 
Straßen-, Geh- und 
Radwegen im Bezirk 
setzen

Zustimmen Simone wird sich als befangen 
erklären. 

9.19 0234/XIX
Kein Schutz für 
Fußgänger und 
Fahrradfahrer an der 
Kollaustraße  

Überweisen in den Ra 
Lo

9.20 0233/XIX
Durchführung der 6. 
bezirklichen 
Wirtschaftskonferenz 
in Eimsbüttel

Zustimmen und mit 
drauf gehen. 

9.21 Kundenzentren in 
Eimsbüttel

soll zurückgezogen 
werden. 

11.01.02 Zustimmen
11.01.01 Ablehnen
11.01.02 Ablehnen



6. Lärmschutzrunde
Thorsten hat sich dem Vorschlag der Verwaltung angeschlossen. Antrag wird in den 
nächsten HA eingebracht. Roland spricht mit Rüdiger Rust über das weitere Vorgehen in 
diesem Thema. Thorsten wird das weitere Vorgehen mit dem FraVo besprechen.  

7. Sachstände: 
Eidelstedt 71
Stefanie versucht Kontakt zu dem Investor aufzunehmen. 
Eidelstedt 72
Stefanie möchte sich mit dem Investor des Bauvorhabens treffen, um "Grüne Ideen" 
in das geplante Bauprojekt einfließen zu lassen. Fraktion stimmt dem zu. 
B-Plan Stellinger Hof
B-Plan liegt aus. Einwände können bis zum 30.6.2011 gemacht werden.  Anna, 
Fabian und Steffi bereiten dieses Thema gemeinsam für die Fraktion zur nächsten 
Fraktionssitzung vor. 

8. Spielgerät im Alstervorland
Thema ist auf der TO auf Grund eines Artikels im Hamburger Wochenblatt. Abendblatt 
wollte Spielgeräte verschenken, die im Alstervorland aufgestellt werden sollten. Dieser Plan 
wurde im KGA vorgestellt. Die Fraktion möchte gerne mit einer PM auf dieses Thema 
reagieren. Roland bereitet diese vor. IBA-Projekt 250.000 stehen für die Umsetzung zur 
Verfügung. Umgestaltung sollte zusammen geplant werden. Konzept soll aus „Grünersicht“ 
beleuchtet werden. Gespräch mit dem Fachamt soll geführt werden. Roland organisiert es. 

9. Antrag: "Rauchverbot auf Spielplätzen
SPD hat keine Änderungswünsche der GAL beachtet. SPD stimmte nicht geschlossen ab. 
Antrag der SPD wird in die BV eingebracht. Offene Fragen der GAL wurden im Ausschuss 
formuliert, diese werden von der Verwaltung nicht geprüft und dies könnten die 
Ansatzpunkte für Redebeiträge in der BV sein (gesellschaftspolitischer Ansatz). Vorschlag 
an die SPD, dass der Antrag vertragt wird oder die Fraktion wird sich enthalten. Zu Not wird 
der Antrag gestellt, Punkt 1 und Punkt 2 des Petitums gesondert abzustimmen. Situation der 
Jugendlichen in der Stadt als eigenständige Debatte. (Idee vom Kreisvorstand). 
      a) Klausur im Herbst

Nadine erstellt noch einmal einen Doodle
b) Sommerfest      
c) iphone
d) Pressespiegel      
e) Kamera
    Anna holt Angebote ein. 
f) Beameraufhängung 

Mobile Beameraufhängung soll vielleicht angeschafft werden 
g) Grün Aktuell 

Die Abgeordneten melden Nadine zurück, welche Themen sie für Grün Aktuell 
übernehmen könnten. 

Nadine Neumann 24.06.2011


